
По области
У СЕВЕРОДВИНСКИХ КОЛЛЕГ

Прирастаем!
«С О Л Ь
ВЫЧЕГОДСКАЯ» :
новое общественное 
движение в глубинке

В 500-летнем граде на Вы
чегде в новейш ей истории  
знали из общественников раз
ве совет ветеранов да женсо
веты. И вот мы, молодые, 
инициативные сограждане, 
созрели и создали городское 
общественное движение.

На учредительной конфе
ренции 20 мая принят Устав, 
избраны правление и реви
зионная комиссия. Уже гото
вим документы для юридиче
ской регистрации  своего  
объединения. Рады, что пер
вые консультации получили в 
клубе лидеров НКО Север
ного трехречья -  будем и 
впредь обращаться.

Цели -  культурно-просвети
тельские, экологические. Бе
рем под свое крыло творче
ских людей, занимающихся 
рем еслами. И здадим свою  
маленькую газету.

С ейчас движ ение интен
сивно включилось в подготов
ку фестиваля Козьмы Прут
кова: самостоятельно органи
зуем третью концертую пло
щадку.

П ланов очень много. От 
экологического туризма до 
простого приведения в боже
ский вид речушки Солонихи.

Надежда ДОЛГОДВОРОВА.
Член правления движения 

________«Соль Вычегодская».

- «Центр образования ИНВАЙТ» 
Северодвинска осуществил проект 
«Ресурсный центр для НКО», - 
рассказывает руководитель Цент
ра М.Михайлова. - Создан инфор
мационно-методический и ре
сурсный центр для НКО. Здесь 
для них бесплатная консульта
ционная поддержка по созданию, 
регистрации, организации рабо
ты, бухучета и финансирования. 
Особое внимание - взаимодейст
вию НКО с органами власти и 
СМИ. 10 представителей третьего 
сектора обучились навыкам поль

зователей ПК. Создана библио
тека. М ожно пользоваться 
бесплатно оргтехникой центра. В 
рамках проекта будет выпущен 
справочник НКО Северодвинска, 
по одному экземпляру бесплатно 
получит каждая НКО. Проект реа
лизован в рамках программы 
«Развитие НКО в Архангельской 
области», поддержанной британ
скими благотворителями.

Геннадий ДУБИНИН.
«Северная корреспонденция», 

№ 5,2001 год.

Главная новость

ПРОВЕДЕН ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНЫЙ 
«КРУГЛЫЙ СТОЛ»

13 июня проведен заключительный  "круглый стол» лидеров 
НКО. Подробности - в отчете Н.Шептякова на 4-5 страницах.

НА СНИМКЕ: участники заседания А.Евтюков, А.Арсеев. 
Е. Егоров и А.Зорин.

Время и мы И ю нь
2001

год

Вестник некоммерческих организаций Северного трехречья



Время и мы НКО и власть

С интересом  наблюдал работу котласских городских  
общественников по учебным грантам, организованным центром 
«Гарант». Это новое веяние в наших краях -  в глубокой провинции. 
Реализации проектов отражает и новую ситуацию в положении 
общ ественны х объединений. Они на деле показали свою  
самостоятельность. Э то пример всем другим.

М нение

Пора НКО 
«подкармливать» 
из бюджета...

Горячо приветствую появление в 
Котласе клуба лидеров НКО и своего 
информационного вестника «Время и 
мы». Дружнее будут жить обществен
ники благодаря этому. Но позвольте 
высказаться и по общим вопросам.

Демократические преобразования в 
России вызвали к жизни волну 
общественной активности. Появилась 
возможность создания самостоя
тельных объединений.
Недостатка в инициативах нет. Пред

приимчивые люди разрабатывают 
свои проекты, борются за их вопло
щение. И в нашем городе этот процесс 
нагляден, кто замечает.

Но вот что меня волнует. Федераль
ным законом «Об общественных 
объединениях» бюджетная поддержка 
НКО не разрешается. Объясняется это 
разделением государства и общества.

Однако общественные организации 
пытаются решать чрезвычайно важ
ные проблемы, которые должно 
решать государство. Но с ними оно 
не справляется!..

Известно, например, что некоторые 
программы телевидения создаются 
при финансовой поддержке Минпеча
ти. Чрезвычайно важную миссию 
выполняет передача ОРТ «Жди меня». 
«Умницы и умники» тоже не может 
исчезнуть просто так -  ее смотрит хотя 
и немногочисленый, но высокоинтел
лектуальный телезритель. А ведь СМИ 
независимы от государства...

Думаю, необходимо менять закон в 
сторону разрешения бюджетного 
финансирования общественных объе
динений. Частично и на конкурсной 
основе -  особенно для тех, кто пытается 
решать проблемы государственной 
важности, например, социальные. 
Может я и ошибаюсь. Но к высказан

ным мыслям подтолкнули наблюдения 
в жизни - а это всегда имеет здоровую 
основу.

Александр МУСОНОВ.
Участник

дискуссионного клуба «Мы».

Особенно важен проект по 
объединению НКО, осуществлен
ный активистами движения «Се
верное трехречье». Клуб лидеров 
организаций, полагаю, не будет 
сидеть сложа руки -  и по заверше
нии гранта будет дееспособным. 
Если еще и ваш необычный вест
ник регулярно выпускать -  совсем 
здорово.

Нам, районщикам, опыт горо
жан, сумевших найти ниву сотруд
ничества, очень показателен, 
нужен. В районе мало общест
венных организаций, а сущест
вующие тем более изолированы, 
не обладают знаниями по треть
ему сектору.

Тем не менее и у нас сдвижки! В 
древнем городке по инициативе 
снизу появилось небывалое для 
нас общ ественное движение 
«Соль Вычегодская». Думается, не

без влияния информации из горо
да. Мы-то, местная власть, под
держим его, как сумеем. Но как это 
движение нуждается в квалифи
цированной помощи и поддержке 
именно опытных коллег!

Если в Котласе будет продол
жение начатой работы, если поя
вится ресурсный центр -  и в 
районе, без сомнения, увидим 
всплеск общ ественной актив
ности. А мы все заинтересованы 
в такой силе, как третий сектор. 
Так что -  успехов и процветания 

на благо местного сообщества, 
добровольцы-земляки!

Евгений СЕДУНОВ.
Заместитель главы 

муниципального образования 
«Котласский район», 

ответственный 
за общественные связи.

Исследования
Важнейшая наша задача - налаживание сотрудничества власти и 

НКО. Исследования Центра «Гарант» показали, что этому мешают 
несколько причин.

Это недостаточная информированность о деятельности друг друга, 
о возможностях и потенциале каждой из сторон, малый опыт 
совместной работы, недостаток специалистов, особенно в НКО, 
умеющих разрабатывать и обосновывать программы, неразвитость 
правовой базы.

А вот каковы результаты групповой работы в тренинговой 
программе, в которой участвовали и котлашане. Названы такие пути 
развития связей.

Участие в совместных с администрацией программах. «Круглый 
стол» с администрацией. Координационный совет с главой, мэром. 
Уметь строить отношения с властью по ее правилам. Выдвижение 
лидеров НКО в депутатский корпус всех уровней. Создание условий 
для лоббирования интересов НКО.
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ИЗ РАЙОНА ВЗГЛЯД Н А Д Е Ж Д Ы ...



В  День защиты окружающей природы впервые проведен 
представительны й «круглый стол» по вопросам экологии, 
организованный общественностью Котласа. Инициативу проявили 
государственный инспектор но охране окружающий среды но 
городу и району Н.В.Задорин, краеведческий музей, редакция 
« Д в и нской правды».

Участвовали представители 
ЖКХ. лесхозов, районного зе
мельного комитета, ЦГСЭИ, садо
воды и огородники. специалисты 
по экологии предприятий, моло
дежный парламент, педагоги и 
многие другие. Словом те, кто 
обеспокоен проблемой, неравно, 
душен к э тому вопросу.

Говорили о санитарном состоя
нии всей округи, несанкцио
нированных свалках, чистоте в 
городе, озеленении, содержании 
домашних животных, в частнос
ти, выгуле собак, о загрязнении 
лесов первой категории вокруг 
города, незаконных рубках в зеле
ной зоне.

Не обошли стороной экологиче
ское образование и воспитание. 
Здесь очень кстати приш лась 
выставка детских рефератов на 
соответствующую тему.

Родилось предложение возро
дить движение «голубых и зеле
ных» патрулей. К сожалению, у 
нас отсутствует общественное 
объединение по э т о й  ч а ст и . В с е  
понимают, что создать эффектив
ную НКО «зеленых» очень, слож
но, но жизнь з а с тавит. Нашелся 
бы только толковый, заин те
ресованный лидер.

«Круглый стол» реш ений не 
принимает. Но сам факт разговора 
обнадеживает. Во всяком случае 
следить за общей чистотой мы и 
сейчас в состоянии. Научиться не 
мусорить -  это наша простая 
обязанность.

Валентина СУХАНОВСКАЯ.
Заместитель председателя 

движения краеведов 
«Северное трехречье», 

участница «круглою стола».

Молодежь
против  

размещения в 
Котласе ВИЧ- 

инфицированных

На днях активисты молодеж
ного парламента общеетвен
ного формирования -  впервые 
организовали массовое меро
приятие. Они посвятили его 
протесту против размещения в 
Котласе ВИЧ-инфицированных. 

Мы подготовили много плака
тов, активно выступали. Приятно, 
что нас поддержали другие НКО 
города -  «Крылья», Красный 
Крест, «Женщины Котласа», руко
водители клуба лидеров НКО. А 
еще и власть, пресса.

До этого дня не менее активно 
молодые парламентарии соби
рали и подписи протеста по этой 
проблеме, взволновавшей весь 
город. Теперь мы знаем если 
надо, умеем сплотиться и 
отстоять свои интересы.

Анатолии АРСЕЕВ. 
Руководитель молодеж ного

п а р л а м е н т а .

Кадетам 
на каникулы 
не хотелось

Потому что им очень нравится 
учеба в кадетском классе школы 
№ 76. Это спортивная и военная 
подготовка, занятия по истории 
России и казачества. Полевую 
форму, белые погоны сейчас носят 
12 учеников 6-8 классов. Класс 
существует всего полтора года.

А лександр ЗОРИН. 
Атаман  Котласского казачьегоземлячества.

Путешествие по векам
И С Н О В А  « Н О Р Д К О Н » ! ! !

Очередной, девятый по счету Фестиваль исторических единоборств 
«Нордкон-2001» пройдете 3 по 12 am уста в нашем районе -  на Гари.

В рамках Фестиваля: лите ратурный конкурс, ролевая игра по - 9-10 
векам -  Северная Европа, разнообразные турниры (историческое 
фехтование, стрельба из лука и арбалета, метание ножа, топора и копья ).

Мы ждем до ста человек из близлежащих областей. Орга низаторы 
Фестиваля -  военно-исторические клубы «Кречет» ,  «Беркут», 
рыцарский клуб «Крестоносец» и общественное движение «Светозар».

Г р и г о р и й  Г А Ш Е В .
П р е д се д а тель д ви ж ен и я  «С в е тозар».

Н а ш и  и н и ц и а т и в ы Время и мы

Местное движение «зеленых»: 
сказка или быль?



"Круглый стол"
Объединение общ ественны х организаций в одно ядро, с 

руководством и координацией действий в масштабах города, имеет, 
считаю, очень большое значение и принесет большую п о л ь з у . 

Работал в общественных организациях в свое время. Знаю потому, 
как трудно решать вопросы в одиночку, одному. А когда в одной 

opганизации, как ваш клуб, который, как понимаю , будет 
зарегистрирован, перерастет в ассоциацию с юридическим лицом, 
да начнете активно, как сейчас вижу, работать - реален ваш успех.

Работа общественных органи
заций сродни работе депутатов. 
Вы и мы работаем с населением 
и для него, ради жителей города. 
Я малый срок на новой должнос
ти, но потрясен - сколько идет 
людей. И очень насущные вопро
сы у всех. Особенно по комму
нальному хозяйству. Говорят, 
нужно действовать, давно пора. И 
мы, депутаты, обещаем: примем 
кардинальное решение. Но надо 
изучить проблему. И без общест
венности тут не обойтись. Хоро
шо, если поддержите депутатов в 
утверждении правил благоустрой
ства города - это будет настольная 
книга каждого горожанина.

Жаль, нет в городе обществен
ного движения по этому направ
лению. Давайте вместе и посмот
рим -  поспособствуем ею появлению.

Итак, по связи с населением -  у 
нас те же функции, что и у вас. Мы 
с вами союзники.

А пути нашего сотрудничества? 
Мы же утверждаем бюджет! Вот 
для церкви выделили 300 тысяч. 
Почему бы и для общественных 
объединений так не сделать? Тем 
более такое вот у вас объедине

ние. д ля хороших целей. Наверное, 
не в таких суммах. Можно и по 
аренде решать -  освобождение и 
то м у  подобное.

Любая общественная организа
ция вправе вносить вопросы на 
сессии Это надо обязательно 
делать. Присутствовать нужно! 
Повестки сессий будем заранее 
теперь озвучивать. Участвуйте и 
в работе депутатских комиссий.

Или вот какой интересный 
пример: наш депутат Владимир 
Балакшин местом своей пpeсc- 
конференции выбрал первичку 
общества слепых, из вашего круга! 
А какие резервы нашего общения 

есть по линии муниципальных 
заказов! Их формирование -  наша 
исключительно прерогатива. Так 
выходите с предложениями.

Борис ТЮКАВИН.
Председатель собрания 

депутатов города Котласа.

ДЕПУТАТЫ
И НКО -

СОЮЗНИКИ...

Время и мы

Проект
закончился,
работа
продолжается

Заседание клуба лидеров  
НКО в среду - заключитель
ное мероприятие объединяю
щего проекта.

Тс, кто нс был на предыду
щем, сказали свое слово но 
вопросам майского «круглого 
стола». Проведена и «мозго
вая атака» на тему -  «Какими 
качествами должен обладать 
лидер НКО». Говорили о ре
зультатах анкетирования и 
паспортизации НКО. Подве
дены итоги проекта в целом.

На этот раз гостем клуба 
был председатель собрания 
депутатов Котласа Борис Ми
хайлович Тюкавин. Он выска
зал свое мнение, предложил 
немало путей сотрудничества, 
ответил на вопросы.

Общее мнение: хотя проект 
реализован, работу клуба ли
деров НКО, консультацион
ного пункта необходимо про
должить. Названы и конкрет
ные темы встреч.

Быстро пробежало время. 
Израсходованы благотвори
тельны е деньги. Неплохой  
результат работы.

Главное, есть теперь реаль
ные предпосылки для созда
ния в округе своего ресурсного 
центра для нужд НКО. 
Областной Центр поддержки 
НКО «Гарант» этим вопросом 
уже вплотную занимается

Словом, до новых встреч, 
уважаемые коллеги!



подробности

Проблем ы и трудности как у всех. Помещение не дали, хотя предстояло получать 
по гранту технику. Телефон установили в ходе гранта Теперь к властям просьба
будет -  хотя бы телефон нам оплачивать.  И н а ч е  вся связь у нас будет нарушена.
Движению не подсилу оплачивать -  дорого.

Познакомилась с председателем город
ского собрания депутатов Тюкавиным. 
Надеюсь с ним хорошо впредь кон
тактировать есть 
общие вопросы. К 
Борису М ихайло
вичу почаще надо 
всем нам загляды
вать -  собрание то
же общественная  
организация. Пусть 
они помогают. Независи
мость мы от этого не поте
ряем. Мы ее не теряем 
потому, что заняли позицию 
поддержки власти. если дела ее 
правильные. Если есть ошиб
ки - мы должны говорить. У 
нас должна быть самая чес
тная и открытая позиция: где, 
в чем мы за или против.

С Шашуриным реже встре
чаемся. а с Мелентьевым чаще. Он 
поддерживал публикации Сергеевой, 
писательницы, помогали Чиркину книгу 
осуществить.

А еще общаюсь с судебной властью. 
Прохожу путь поиска истины - как 
служба заказчика обирает граждан. На 
улицах меня останавливают, спрашивают 
результаты. Потому объясняю ситуацию 
в СМИ.
Деятельность мемориальских органи

заций по всей стране приносит людям 
пользу. Кто помаялся с судами, приходят 
в общественную организацию - с послед
ней надеждой. Но и сотрудничать с 
судебной властью можно. Мы же за

человека должны бороться. У них про
фессиональные знания, у нас знание 
и с т о р и ч е с к о й  истины.

Очень хорошая для 
нас всех, обществен
ников фраза: давайте 
сотрудничать. Дейст
вует безотказно всю
ду. В пользу наших 
граждан, за которых 
ответственны власть 

и мы. Мы же хотим помочь. 
Имидж нет проблем, десять 

лет работаем. Думала, мень
ше будет обращений, а идут 
люди. Грант у нас закончился, 
отчет мы написали. Была 
возможность снова послать 
заявку. Теперь есть органи
зация в Москве, всем это 
полезно знать. Называется 
«Точка опоры», наподобие 

архангельского «Гаранта». Адрес есть, 
дам его в общественный консультацион
ный пункт. Они помогают распределять 
наши заявки по солидным фондам. 
Своего рода посредник смотрит, куда 
продвинуть.
А мы и без гранта будем далее работать. 

Особенно со школьниками. Они историю 
постигают непосредственно. Главные 
наши ресурсы - человеческие. Но не 
хватает делопроизводителя, хоть на чет
верть ставки. Переписка большая. Самое 
главное информационная поддержка 
быть у нас должна!

Ирина ДУБРОВИНА.
Председатель движения «Совесть».

Честная и открытая
ПОЗИЦИЯ:
мыза или против

Спасибо, что нас снова собирают!
Хочется отметить: еще когда в администрации были первые наши встречи - увидел пользу 

д ля нашего комитета ветеранов. Учились друг у друга. Обмен мнениями между нами важен. 
Активность от нас зависит. Можем сыграть значительную роль в объединении общества, оно 
сейчас разобщено.
Многое делаем мы. а не все известно населению. Возьмем, например, остановку мелькомбината 

-  сколько вложили труда, чтобы восстановить! Или возьмем солдатских вдов. Остались они 
и без мужей, и без льгот. Мы помогли. Мною можно сделать, если сообща взяться. Спасибо, 
что нас снова стали собирать! Тем более вчера президент встречался с российскими НКО -  
добрый знак. Он призвал включаться в общественную работу всех.

У комитета есть помещение и даже два телефона. Нас стали финансировать на канцелярские 
хватает. Спонсорской помощью пользуемся. Редко кто отказывает. Это унижение, но на пользу оно.

Стала нас немного признавать местная власть. Но больше признают в области. Направили
письмо главе администрации и получили много ответов от департаментов. Сейчас поставили
вопрос- почему до Савватии поезд не ходит? И нам ответили.  Вениамин ХАРИТОНОВ.

Председатель комитета участников войны.

В р е м я  и  м ы

Ресурсы - только 
свои взносы

Первая проблема - нет постоянного 
места, в примаках всегда. И финанси
рование отсутствует Ресурсы - только 
свои взносы. Отношения с местной 
властью нормальные. С предприни
мателями не сталкивались. Имидж - на 
тройку. Поддержку готовы оказать 
всем и во всем - если дело не с 
политикой связано.

Александр ЮРИН.
Атаман Котласского казачьего 

землячества.

Мозговая атака

Портрет лидера НКО
Иметь знания. Берешь что-то на себя 

-  должен свободно владеть материа
лом. Личный пример. Самоотвержен
ность. Настойчивость. Характер иметь. 
Чувствовать свою полезность общест
ву. Воспитывать патриотизм окружаю
щих, особенно в молодежной среде. 
Личный пример. Лидер должен видеть 
цель: куда идет, кого за собой ведет. 
Быть своего рода губкой, лояльным. 
Умение найти компромисс. Юриди
ческая грамотность. Порядочность. 
Постоянно учиться. Впитывать реаль
ную жизнь, переосмысливать ее. Вкус 
к новому. Уметь учиться - не переста
вая. Компетентность. Уверенность в 
правильности и необходимости того 
дела, которым занимается организация.

Анкеты подскажут
Десятки НКО Котласа получили вопрос

ники для составления паспортов орга
низаций, оценки проекта «Первый шаг 
поддержки и развития НКО Котласа» и 
состояния третьего сектора юрода. (
Полный анализ анкетирования еще пред

стоит. Но картина уже вырисовывается. 
Исключительно все одобряют появление 

клуба лидеров НКО. С ним связывают 
надежды на развитие наметившегося в 
общественном мире Котласа сотрудни
чества. Все ратуют и за появление своего 
местного ресурсного центра.

Нуждаются наши НКО в такой помощи: 
юридической, информационной, финансо
вой, в обучении, предоставлении оргтех
ники. в литературе по третьему сектору.
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Время и мы

Ватервилльский
комитет

зарегистрировался 
как

общественное
движение

Одиннадцать лет работал в 
Котласе Ватервнлльский ко
митет.

Немало сделано но разви
тию побратимских связей с 
городом из штата Мэн.

И вот приятная новость. В 
областном управлении юсти
ции зарегистрировано Кот
ласское городское общ ест
вен ное движ ение «В атер
вилльский комитет».

Ю ридический адрес -  
ул. Виноградова, 3, лицей № 3. 
П редседатель движения -  
Зинаида Ивановна Егорова, 
заслуженный работник шко
лы РФ, признанный энту
зиаст побратимства. В руко
водящем органе -  совете -  
десять человек.

В эти дни «ватервилльцы» 
готовятся встретить двух по
сланцев из-за океана. 17 июня 
приезжают Рене Кумс и Вейн 
Виткум. Они уже бывали в 
Котласе.

На этот раз приглашены с 
докладами на Первую между
народную научную конферен
цию молодых учены х и 
студентов «Образование, нау
ка, культура: состояние и пер
спективы развития». Меро
приятие 19- 21 нюня проводит 
Котласский филиал АГТУ.

Любовь ЗИНОВКИНА. 
Член совета движения 

«Ватервилльский комитет».

с т р а н и ц а  6

Наше Котласское историко-просветительское общественное 
д в и ж е н и е  «Совесть» дружит с Ухто-Печорским «Мемориалом». 
Решая родственные задачи, переписываемся, обмениваемся 
литературой, визитами, участвуем в совместных акциях, 
например, Днях Памяти жертв политических репрессий.

Приглашаем!
КАЖДУЮ СРЕДУ -  КОНСУЛЬТАЦИИ

Уважаемые руководители общественности Котласа! 
Членов клуба лидеров НКО, всех остальных добровольцев 
приглашаем в общественный консультационный пункт в ЦНТД 
на Гагарина, 62. Здесь каждую среду с 16 до 18 часов прокон
сультируют по управлению и стратегии, миссии и целям HKО,  
имиджу и поиску партнеров, законодательству по третьем у  
сектору, фандрайзингу - эффективному поиску средств (адреса 
фондов, правила написания заявок на гранты). Можно взять 
литературу на дом.

Николай Шептяков.
Президент клуба лидеров НКО.

июнь 2001 года

Хроника котласских НКО

Ухто-Печорский «Мемориал» 
и котласская «Совесть»: 

возможна ассоциация
А недавно по приглашению 

коллег-общественников побывали 
в городе Микунь -  на конферен
ции организаций «Мемориала» 
Республики Коми.'

Поездка оказалась чрезвычайно 
интересной и полезной. Состоя
лась, презентация всех отделений 
этой общественной организации 
-  опыт богатый. Были в новом 
городском музее, приобрели цен
ную литературу. Участвовали в 
заседании Совета «Мемориала».

Нам подарили пособие для по
исковых групп, крайне необхо
димое в наших, поездках со школь
никами. Узнали много право
защитной информации.

Взволновало обсуждение плана 
книги «Ухтпечлаг»  в серии марти
ролога «Покаяние». Нам расска

зали о содержаний готовящегося 
уже четвертого тома. Можно даже 
сделать заявки на публикацию 
наших статей.

Самос важное, затронут вопрос 
создания ассоциации УПОО «Ме
мориал» и КИПОД «Совесть». Мы 
готовы к такому шагу.

На конференции в Микуни 
присутствовала Мори Маколи -  
глава представительства Фонда 
Форда в М оскве, поддержкой 
которою пользуются ухтин ц ы . К 
слову сказать, и поездка котлашан 
состоялась в рамках заканчи
вающегося гp a нтa, предостав
ленного нам Фондом Сороса.

ИринаДУБРОВИНА.
Председатель 

КИПОД «Совесть» .



Наши НКО в России Время и мы

Котласская «Полония» 
котируется во всем 

Северо-Западном регионе
В мае в Санкт-Петербурге про

шла между народная конференция, 
посвященная изучению и значе
нию польского языка, польской 
истории и культуры.
Участники ее прослуш али докла

ды о литературе, истории, грам
матике, живописи. Выступали 
профессора Познаньского универ
ситета, преподаватели польского 
языка из Калининградского госу
дарственного университета.

Об изучении польского языка и 
культуры также рассказали пред
ставители организаций «Поло
нии» из Ф ранции, Ш веции, 
Германии, В. Новгорода, Архан
гельска.

Я же говорила о проблеме изу
чения польского языка в северной 
провинции, работе Котласской 
«Полонии». П рисутствую щ их 
очень затронул и рассказ о работе 
исторического кружка «Чтобы 
помнили» котласской четвертой 
школы. Потому ребятам выделено 
две путевки в Польшу на две 
недели! Обещано поощрение и в 
дальнейшем.

На конференции создана группа 
по Северо-Западному региону 
«Полонии». В нее вошли Санкт- 
Петербург, Архангельск, Псков, В. 
Новгород и маленький Котлас, что 
очень приятно. У нас теперь будет 
больше информации, возможна 
всяческая поддержка.

Конференция высказалась и за 
организацию  курсов изучения 
польского языка в Котласе, В. 
Новгороде. Нам помогут с лите
ратурой.

В это же время проходил деся
тый фестиваль польской культуры, 
организованный Санкт-П етер
бургской «Полонией» и Польским 
генеральным консульством. Учас
тники конференции посетили 
выступления Варшавского театра, 
джазовый концерт.

Конференция прошла на очень 
высоком уровне. Я познакомилась 
и пообщалась с очень интерес
ными людьми. Восхитили высо
кая культура участников конферен
ции, очень теплый прием, добро
желательное, сердечное отноше
ние организаторов ко всем. Все 
это трогательно и порождало 
желание отвечать тем же -  добро
та рождает доброту.

После всего пережитого вдвойне 
больно за случай вандализма в 
нашем городе -  испорчен памят
ник на кладбищ е в районе 
Котласа-Узлового, где захоронены 
жертвы сталинских репрессий: 
поляки, украинцы , белорусы, 
русские.

Польское правительство выде
лило средства, чтобы увековечить 
здесь память безвинно погибших 
в годы тоталитарного режима. К 
великому стыду и сожалению  
среди котлашан нашелся человек, 
для которого ничего святого нет. 
Даже на кладбище он совершает 
злодеяния.

Как горько! Жаль. Ведь злоба и 
жестокость только разрушают, 
ничего не создают.

Лариса СПИРИДОНОВА.
Участница общественного 

движения Котласская 
«Полония».

Муниципальный молодеж
ный центр получил на днях 
престижное приглашение. В 
столице с 27 июня Всероссий
ский выставочный центр 
организует Всероссийский  
фестиваль молодежных ини
циатив. И котлаш ан не 
забыли.

В  М о с к в у  -
с ЭКСПОЗИЦИЕЙ

и опытом
Северяне представят свою 

экспозицию в ранге 
экспериментального центра 

департамента по 
молодежной политике 

правительства РФ. Дело в 
том, что по итогам 2001 года 

наш МЦ подтвердил статус 
экспериментального -  уже 

во второй раз. 
Котласский опыт обобщен 

в специальной брошюре -  по 
итогам трехлетней 

деятельности. Сборник 
разработок стал настольной 

книгой специалистов 
молодежного движении. 

Особо подчеркнем, что МЦ 
работает в самом тесном 

контакте с молодежными 
общественными 

объединениями. Это «Таис» 
(«Крылья»), «Пелла», 

молодежный парламент, 
«Орион» и другие.

Зинаида КАРАВАЕВА. 
Заведующая отделом но 
делам женщин, семьи и 

молодежи администрации 
муниципального образования

«Котлас».
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Время и мы Депутат и мэр, бери пример!

В Ижевске прошел 
фестиваль детских 

социальных 
инициатив

В этом городе завершился 
трехдневный первый городской 
фестиваль детских социальных 
инициатив, организованный 
местной администрацией. На 
нем представлено 17 проектов, 
посвященных различным ас
пектам детской жизни. 
Большая часть из них посвя

щена решению экологических 
проблем и экологическому 
воспитанию.

В рамках семинара работали 
проектные группы, прошли 
групповые психологические 
тренинга о социальном проек
тировании и работе малых 
творческих групп. 
Доработанные с учетом экс

пертных рекомендаций проек
ты примут участие в первом 
городском конкурсе социальных 
проектов НКО.

Фестиваль явился настоящей 
школой социального проекти
рования и менеджмента.

Тел. (3412) 22-82-75 - 
Сергей Сабуров.

«В м есте» , 
№ 3, 2001 год.

Более трехсот из двух тысяч НКО, зарегистрированных в 
челябинском областном управлении юстиции, сотрудничают 
с муниципальным Центром общественных объединений. 
«Информационный стол», адресованный представителям 
прессы, был организован по собственной инициативе центра, 
решившего познакомить журналистов с достижениями  
местного третьего сектора.

Челябинское муниципальное 
предприятие:

центр общ ественны х объединений

Рассказано о структуре Центра, о функциях каждого из его 
структурных подразделений, а также о крупнейших мероприятиях, 
основных проектах и программах на 2001 год об оказании жителям 
Челябинска и представителям общественных организаций самых 
разнообразных услуг -  консультационных, образовательных, 
организационных, информационно-справочных и библиотечных.

Центр сотрудничает не только с НКО, но и с органами законо
дательной и исполнительной власти муниципальными предприятиями 
и учреждениями, бизнес-структурами и даже частными лицами.

Служба фандрайзинга работает с зарубежными благотвори
тельными организациями и местными финансовыми партнерами. 
Названы такие проекты: «Партнерство во имя города» ( на целевое 

финансирование социально значимых проектов и программ), «Скорая 
помощь», «Развитие местного сообщества», «Всемирный день 
молодежного служения». «Развитие идей независимой жизни 
инвалидов», «Города-побратимы», «Ярмарка-презентация социаль
ных услуг некоммерческих организаций».

Контактный телефон: (3512) 66-05-99 -  Ксения Дурманова.
«Вм есте» (вестник НКО Екатеринбурга),

№ 2, 2001 год.

Издание осуществлено 
в рамках проекта 

«Первый шаг поддержки 
и развития НКО города 
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ШЕПТЯКОВ

ВРЕМЯ И МЫ
Вестник некоммерческих организаций 

Северного трехречья
При перепечатке ссылка на вестник обязательна

Дизайн вестника - Н.Шептяков 
Компьютерная верстка - Т.Пантелеева 
Корректор - В.Шептякова

Поддержка данного проекта 
осуществляется National Lottery 

Charities Board 
через фонд Charity Know How

 Точка зрения, отраженная в материалах вестника, может 
не совпадать с точкой зрения National Lottery Charities 
Board или Charity Know How

Наш адрес: 
165300, Архангельская 

область, г.Котлас, 
проспект Мира, 27-а. 

Дополнительно: 
ул. Невского, 23, оф. 6.

Телефоны: 
4-42-86, 4-03-21. 
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в ООО «Котласское УПП ВОС", 
г.Котлас, пр. Мира, 99.
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